

FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA III

VALORACION DE LA SALUD

MTRO. RUBEN EDUARDO DOMINGUEZ GARCIA

PRESENTA LA ALUMNA:

MELIDA YADIRA VELAZQUEZ GONZALEZ

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

**3er. Cuatrimestre “B” Enfermería
semiescolarizado.**

Frontera Comalapa, Chiapas

21 de junio de 2020.

INTRODUCCION

En este tema hablaremos de temas enfocados a la administración de medicamentos, la administración de cualquier medicamento es de suma importancia.

Valoración Geronto Valoración, Es un Instrumento de evaluación multidimensional, biopsicosocial y funcional, que permite identificar y priorizar de manera oportuna problemas y necesidades del anciano con el fin de elaborar un plan de tratamiento y seguimiento oportuno

VALORACION DE LA SALUD

TECNICAS ESPECIALES DE ENFERMERIA

La administración de medicamentos son actividades de enfermería que se realizan bajo prescripción médica, en las cuales la enfermera (o) debe enfocarse a reafirmar los conocimientos y aptitudes necesarias para aplicar un fármaco al paciente. Para la administración de cualquier medicamento es de suma importancia que se considere las siguientes precauciones: 1°. Medicamento correcto. 2°. Paciente correcto. 3°. Dosis correcta. 4°. Vía correcta. 5°. Hora correcta. 6°. Verificar fecha de caducidad del medicamento. 7°. Prepare y administre el medicamento usted mismo. 8°. Registre usted mismo el medicamento y la hora de administración. 9°. Velocidad de infusión correcta. 10°. Estar alterados de posibles alteraciones.

Administración de medicamentos por vía oral; procedimiento por medio del cual un medicamento es administrado por la boca y se absorbe en la mucosa gastrointestinal, entre estos medicamentos podemos citar: Tabletas, cápsulas, elixires, aceites, líquidos, suspensiones, polvos y granulados. Su ventaja es que producen molestias al paciente durante su administración y es de fácil administración. Tanto como también en su desventaja esta no se administra en pacientes inconscientes, con náuseas y vómitos, o con movilidad intestinal disminuida.

Administración de medicamentos por vía intradérmica; es la introducción de agentes químicos y biológicos dentro de la dermis (por debajo de la piel). Sus ventajas es que la absorción es lenta. Así como su desventaja de la cantidad de solución a administrar es muy pequeña rompe la barrera protectora de la piel. Esta logra una absorción más lenta en la piel que en el tejido celular subcutáneo y muscular.

administración de medicamentos por vía subcutánea; es la introducción de un medicamento (sustancias biológicas o químicas) en el tejido subcutáneo. Tiene como ventaja un efecto más rápido que en la administración por vía oral. Únicamente su desventaja se pueden administrar pequeñas cantidades de solución. Es más lenta que la absorción de la administración intramuscular. Puede lograr una absorción lenta en el tejido subcutáneo, para que la acción del medicamento se realice adecuadamente.

administración de medicamento vía intramuscular; es la introducción de sustancias químicas o biológicas en el tejido muscular, por medio de una jeringa y aguja. El medicamento se absorbe rápidamente. Se pueden administrar mayores cantidades de solución que por la vía subcutánea. Esta rompe la barrera protectora de la piel. Puede producir cierta ansiedad al paciente. Tiene como objetivo la introducción de sustancias donde existe una gran red de vasos sanguíneos, para que se puedan absorber con facilidad y rapidez.

administración de medicamentos por vía intravenosa; es la introducción de una sustancia medicamentosa directamente al torrente sanguíneo a través de la vena utilizando jeringa y aguja o por medio de venoclisis. Esto es rápido efecto. La distribución del medicamento puede estar inhibido por problemas circulatorios. Introducir dosis precisas de un medicamento al torrente circulatorio para lograr una absorción rápida.

VALORACION DE LA SALUN EN EL ADULTO

Valoración Geronto: Es un Instrumento de evaluación multidimensional (biopsicosocial y funcional), que permite identificar y priorizar de manera oportuna problemas y necesidades del anciano con el fin de elaborar un plan de tratamiento y seguimiento oportuno.

La valoración Geriátrica Integral (VGI) es un proceso diagnóstico interdisciplinario multidimensional, enfocado en determinar el deterioro en las áreas médica, psicológica, funcional, social y familiar de una persona de edad avanzada, así como sus recursos, con el fin de desarrollar un plan integral de manejo y seguimiento.

Se recomienda realizar una valoración geriátrica integral a todos los pacientes mayores de 60 y más años por lo menos una vez al año en atención primaria. Polifarmacia se refiere al uso de 5 o más fármacos, incluyendo la terapia alternativa. Es más frecuente en ancianos y contribuye al incremento de reacciones adversas, iatrogenia e ingresos hospitalarios.

Alrededor del 12% de los pacientes geriátricos que se hospitalizan fue debido a una reacción adversa a fármacos. Se estima que de 1.9 millones de efectos adversos registrados en adultos mayores de 65 años, 180 mil pusieron en peligro la vida y de éstos, el 50% fueron prevenibles.

Se recomienda, que en cada consulta analizar la lista de medicamentos prescritos y automedicados, incluso los herbolarios y homeopáticos, con el propósito de identificar las posibles interacciones medicamentosas o de fármacoenfermedad. Al igual enumerar los medicamentos que toma actualmente el paciente, tomando en consideración el tiempo de uso de los medicamentos, presentaciones, dosis e intervalos de administración, así como

posibles efectos adversos para poder ajustar dosis y retirar fármacos innecesarios o que pudiera provocar alguna reacción adversa.

LAVADO Y SUCCION GASTRICA

Succión gástrica; es un procedimiento habitual en los cuidados de enfermería y utilizado durante décadas con el fin principal de evacuar sustancias tóxicas del estómago. Su uso es más frecuente en los servicios de urgencias de los hospitales, donde las intoxicaciones agudas pueden llegar a representar entre el 0,5%-2% de los motivos de asistencia. En la actualidad han variado los criterios para realizar este procedimiento y se desaconseja emplearlo de forma rutinaria.

El lavado gástrico; es una técnica médica que permite succionar todo el contenido del estómago e introducir agua que limpie su interior para evitar que se absorban tóxicos ingeridos de forma accidental o voluntaria. Técnicas como el lavado gástrico han permitido salvar la vida de muchas personas ante intoxicaciones graves voluntarias o involuntarias. Su facilidad de ejecución y su coste económico, han permitido que sea una técnica muy efectiva y muy utilizada en los hospitales de todo el mundo. Los riesgos asociados son poco frecuentes, el aspecto más negativo de la técnica es la incomodidad para la persona a la que se le realiza.

CONCLUSION

Ya vimos la importancia de lo que contiene cada subtema. Vimos que son 5 variables de vías de administración de medicamentos.

La valoración Geriátrica Integral (VGI) es un proceso diagnóstico interdisciplinario multidimensional. Polifarmacia se refiere al uso de 5 o más fármacos, incluyendo la terapia alternativa.

El lavado gástrico; es una técnica médica que permite succionar todo el contenido del estómago e introducir agua que limpie su interior para evitar que se absorban tóxicos ingeridos de forma accidental o voluntaria.

FUENTES BIBLIOGRAFICAS

<https://www.webconsultas.com/pruebas-medicas/lavado-gastrico-12518#:~:text=El%20lavado%20g%C3%A1strico%20es%20una%20t%C3%A9cnica%20que%20permite%20vaciar%20el,es%20B3fago%20hasta%20llegar%20al%20est%C3%B3mago.>

ANTOLOGIA DE FUNDAMENTOS III TERCER CUATRIMESTRE PAG. 75-105.